



BRÈVES ÉCONOMIQUES DE L'AFRIQUE DE L'EST ET DE L'OCEAN INDIEN

UNE PUBLICATION DES SERVICES ÉCONOMIQUES DE L'AEOI

20 Avril 2021

Evolution de la situation sanitaire

Après une légère baisse la semaine passée, le nombre de nouveaux cas hebdomadaire augmente à nouveau en AEOI (+ 27 361 contre + 27 213 la semaine précédente), à un rythme toutefois inférieur au rythme mondiale (+1,6 %

Pays \ Date	Nombre de cas			Nombre de décès		
	4/4	11/4	18/4	4/4	11/4	18/4
Burundi	2 911	3 154	3 612	6	6	6
Comores	3 782	3 831	3 815	146	146	146
Djibouti	8 509	9 722	10 412	72	93	114
Erythrée	3 334	3 447	3 491	10	10	10
Ethiopie	213 311	227 255	240 236	2 936	3 146	3 328
Kenya	138 077	145 184	151 287	2 206	2 330	2 463
Madagascar	25 262	27 548	31 617	449	449	538
Maurice	1 034	1 112	1 203	12	14	15
Rwanda	22 243	23 343	23 866	311	314	322
Seychelles	4 294	4 490	4 834	22	24	25
Somalie	11 623	12 271	12 837	546	570	656
Soudan du Sud	10 255	10 340	10 432	112	114	114
Soudan	31 833	31 833	33 022	2 063	2 063	2 208
Tanzanie	509	509	509	21	21	21
Ouganda	40 962	41 113	41 340	335	337	338
Total AEOI	517 939	545 152	572 513	9 247	9 637	10 304

contre +14,7 %). Le nombre de cas recensés cette semaine augmente pour la 4^{ème} semaine consécutive à Madagascar (+ 4 069 contre + 2 286 et + 1 838 les semaines précédentes) et baisse au Rwanda après 3 semaines de hausse (+ 523 contre + 1 100 et + 934 les semaines précédentes).

* Le nombre de cas reportés par l'OMS peut subir, compte tenu des délais de transmission, un léger décalage avec les données nationales, variable pour chaque pays. Aussi, la stabilité du nombre de cas en Tanzanie reflète l'arrêt de la comptabilisation par le gouvernement depuis fin avril.

❖ *Vodacom Group s'associe à l'Union Africaine dans sa campagne de vaccination.*

Le groupe Vodacom s'est engagé auprès de l'agence de développement de l'Union Africaine (AUDA – NEPAD) pour la mise en place d'une boîte à outils digitale baptisée *mVacciNation*, déjà déployée en Afrique du Sud, au Mozambique, en Tanzanie et au Nigeria afin d'enregistrer les données des personnels de santé et de faciliter leur vaccination. *mVacciNation* permet un suivi en ligne des vaccinations, tout en planifiant l'administration d'une deuxième dose lorsque nécessaire en maintenant informés les patients via SMS et en leur fournissant un certificat de vaccination digital. Il s'agit du premier partenariat public-privé engagé par le groupe Vodacom auprès de l'UA.

❖ *L'AEOI dans le World Economic Outlook*

Une légère croissance de l'AEOI en 2020 (+0,3 %) et un rebond en 2021 (+4,2 %) plus important qu'initialement prévu

Malgré une croissance moyenne pondérée de +0,3 % en 2020 dans l'AEOI (contre -0,2 % dans les prévisions d'octobre et +5,3 % dans celles d'avant crise), seules l'Ethiopie (+6,1 %) et la Tanzanie (+1,0 %) auraient eu des croissances positives en 2020. La résilience de

Pays	2020			2021		
	WEO oct.2019	WEO oct.2020	WEO avril 21	WEO oct.2019	WEO oct.2020	WEO avril 21
Burundi	0,5	-3,2	-1,3	0,5	3,1	2,8
Comores	2,9	-1,8	-0,5	3,1	2,9	0,0
Djibouti	6,0	-1,0	-1,0	6,0	7,0	5,0
Erythrée	4,1	-0,6	-0,6	4,5	5,7	2,0
Ethiopie	7,5	1,9	6,1	7,0	0,0	2,0
Kenya	5,9	1,0	-0,1	6,2	4,7	7,6
Madagascar	5,3	-3,2	-4,2	5,1	3,2	3,2
Maurice	3,9	-14,2	-15,8	4,0	9,9	6,6
Rwanda	8,1	2,0	-0,2	8,2	6,3	5,7
Seychelles	3,3	-13,8	-13,4	4,1	4,2	1,8
Somalie	3,5	-1,5	-1,5	3,5	2,9	2,9
Soudan du Sud	5,2	4,1	-6,6	6,9	-2,3	5,3
Soudan	-1,3	-8,4	-3,6	-0,7	0,8	0,4
Tanzanie	4,2	1,9	1,0	4,3	3,6	2,7
Ouganda	6,2	-0,3	-2,1	6,1	4,9	6,3
AEOI	5,3	-0,2	0,3	5,4	3,2	4,2

l'économie éthiopienne s'explique principalement par la faible ouverture du pays, les bonnes performances d'Ethiopian Airlines et le retour dans les chiffres officiels de la production aurifère ; en Tanzanie, l'impact économique s'est principalement fait ressentir au travers du secteur externe avec des implications limitées au reste de l'économie, le pays n'ayant mis aucune mesure sanitaire en place. Le Kenya (-0,1 % ; contre +1,0 %) et le Rwanda (-0,2 % ; contre +2,0 %) ont vu leur activité économique décroître, contrairement aux dernières prévisions, en raison des effets de la pandémie, qui se sont prolongés. Les révisions à la baisse les plus importantes portent sur l'Ouganda (- 1,8 pdp ; - 2,1 %) et Maurice (- 1,6 pdp ; -15,8 %), particulièrement touchés par la chute de la demande de leurs principaux partenaires et la suspension des activités touristiques. Fortement dépendants du tourisme, Maurice (15,8 %) et les Seychelles (-13,4 %) accusent les plus fortes contractions du PIB de la zone.

Un creusement des déficits publics et une hausse, parfois substantielle, de la dette

la dégradation des finances publics a poussé à la hausse l'endettement de pays déjà fragiles. Entre 2019 et 2020, 9 pays de la zone ont vu leur dette augmenter de plus de 5 pdp. En particuliers, les Seychelles voient

Pays	WEO Octobre 2019			WEO Avril 2021		
	2019	2020	2021	2019	2020	2021
Burundi	63,5	69,1	75,2	60,1	69,5	75,6
Comores	35,1	36,3	37,5	25,2	26,8	30,0
Djibouti	63,0	58,7	53,3	38,7	42,2	40,2
Erythrée	127,3	136,2	132,2	189,4	184,7	175,6
Ethiopie	57,4	56,3	55,3	57,7	55,3	56,0
Kenya	55,5	52,8	49,5	62,1	68,7	71,5
Madagascar	41,0	42,1	43,5	37,8	43,6	46,9
Maurice	67,5	67,8	66,7	82,8	87,8	87,7
Rwanda	50,0	51,3	52,5	51,0	61,0	66,0
Seychelles	54,5	49,5	44,8	57,7	98,4	110,4
Somalie	0,0	0,0	0,0	0,0	0,0	0,0
Soudan du Sud	37,8	34,2	34,5	35,5	44,9	47,0
Soudan	177,9	182,4	186,2	200,3	262,5	211,7
Tanzanie	36,6	37,2	38,1	38,2	38,2	37,9
Ouganda	44,8	48,1	49,6	37,3	45,7	48,8

leur dette atteindre 98,4 % du PIB (+40,6 pdp) ; le Rwanda 61,0 % (+10,0 pdp) ; et le Kenya 68,7 % (+6,5 pdp). Outre l'impact de court terme sur la dette, la pandémie change la dynamique d'endettement de certains pays à moyen terme. Alors que les prévisions d'avant crise portaient la dette publique kenyane à 49,6 % du PIB en 2024, les dernières prévisions l'établissent en hausse de 22,1 pdp à 71,8 % ; la dette publique mauricienne s'établirait, en 2024, à 92,0 % du PIB, soit 28,7 pdp au-dessus des prévisions d'avant Covid.

Burundi

Interbank lance une plateforme d'accès aux services bancaires mobiles.

Interbank Burundi a lancé le 15 avril 2021 le service IBB Mobile+ permettant à ses utilisateurs d'effectuer des transactions bancaires via SMS, sans nécessairement disposer de smartphone ou d'accès régulier à internet. Selon la Banque Mondiale, seuls 2,7 % de la population burundaise avaient un accès régulier à internet en 2017 et le taux d'inclusion bancaire s'élèverait à 21,5 %.

Comores

Comores Câbles compte adhérer au projet de câble sous-marin « 2Africa »

La société Comores Câbles (détenue à 70 % par l'opérateur téléphonique public Comores Telecom) a annoncé le 13 avril son intention d'adhérer au projet de câble sous-marin 2Africa porté par Facebook en partenariat avec sept grands opérateurs téléphoniques, dont le français Orange. Il sera construit par *Alcatel Submarine Networks* (ASN). Ce projet long de 37 000 km et reliant au minimum seize pays africain, pourrait être achevé en 2024 et nécessiterait un investissement estimé entre 665 MEUR et 831 MEUR. Néanmoins, Comores Câble devra mobiliser une contribution financière de 25 MEUR pour avoir accès au câble.

Djibouti

Pas de brève cette semaine.

Erythrée

Publication du rapport « Perspectives économiques en Afrique 2021 » : Une reprise de croissance malgré la Covid-19 et l'invasion de criquets.

Selon le nouveau rapport de la Banque Africaine de Développement (BAfD) de mars 2021, les perspectives économiques de l'Érythrée restent positives. Après une croissance négative de 0,6 % en 2020, la croissance du PIB est estimée de 5,7 % en 2021 avant de revenir à 3,7 % en 2022. En effet, en 2021, la relance économique sera stimulée par (i) une reprise des exportations de métaux suivant une augmentation graduelle de la demande mondiale et des prix, (ii) la hausse de la consommation privée et (iii) une demande croissante d'investissements. Néanmoins, le conflit dans la région du Tigré de l'Éthiopie voisine, les perturbations liées au changement climatique et les apports limités de financements représentent les principaux risques pour la croissance. Toutefois, la reprise de l'économie mondiale pourrait permettre de relancer les transferts de la diaspora, source de revenus essentielle pour le pays, tout en atténuant la sévérité de la pauvreté et l'inégalité des revenus.

Ethiopie

Lancement des travaux pour la construction d'un nouveau centre de santé.

Le Premier ministre éthiopien a assisté au lancement de la construction d'un complexe médical privé *Roha Medical Campus* à Addis Abeba le 10 avril. Avec une capacité de 1 100 lits, ce centre accueillera 5 hopitaux distincts qui offriront des services médicaux et chirurgicaux.

avancés (avec 10 % des lits qui seraient réservés au secteur public afin d'assurer une accessibilité des services inclusive). Pour finaliser les travaux, le porteur du projet, *Roha Group Inc* (société d'investissement américaine) prévoit de lever 300 MUSD en 5 ans. Avec seulement 3 lits pour 10 000 habitants, le système de santé éthiopien reste très faible, en raison d'un sous-investissement persistant. Néanmoins, la pandémie du Covid-19 a fait du secteur de la santé une priorité inscrite dans la stratégie décennale le « 10 years perspective plan ». L'Éthiopie consolide progressivement - en s'appuyant sur les dons des bailleurs - ses capacités sanitaires en termes d'équipements et d'infrastructures.

Signature d'un partenariat entre Total et Canal+.

Canal+ a signé, le 6 avril 2021, un partenariat avec Total Éthiopie afin d'accroître sa couverture commerciale. Ainsi, les produits et services de Canal + seront disponibles dans plus de 160 stations-service Total dans tout le pays. Canal + est le 3ème opérateur par abonnement à entrer sur le marché éthiopien en avril 2021 après DSTv et StarTimes. Diffusé par Eutelsat, Canal+ a précédemment signé des contrats avec des chaînes de télévision éthiopiennes dont *Fana Broadcasting Network* (FBC) et *Ethiopian Broadcasting Corporation* (EBC).

Kenya

Ouverture prochaine du port de Lamu.

Le port de Lamu accueillera son premier navire d'ici juin 2020, signalant ainsi la concrétisation du projet portuaire lancé en 2012 par le gouvernement kényan. Ce projet s'inscrit dans le cadre du *Lamu Port South Sudan-Ethiopia Transport Corridor* (LAPSET), estimé à 25 MdsUSD, qui vise à connecter l'Éthiopie et le

Soudan du Sud à la côte avec des infrastructures routières et ferroviaires nouvelles, dont Lamu sera le point d'entrée. Projet majeur du Kenya, ce port est censé compter 32 points d'amarrage à l'horizon 2030 lui conférant une capacité d'accueil de 24 millions de tonne par an, le plaçant aux premiers rangs des ports africains et lui assurant le statut de hub principal de l'Afrique de l'Est, devant Mombasa. Toutefois, si les 3 premiers amarrages construits par le chinois CCCC pour 480 MUSD sont en voie de finalisation, les 29 autres restent à financer.

La Central Bank of Kenya (CBK) autorise la liquidation de Chase Bank.

Particulièrement touchée par la panique bancaire et la crise de liquidité déclenchée par la fermeture de 2 banques (*Dubai Bank* et *Imperial Bank*) en 2015, la *Chase Bank* avait été mise sous séquestre le 7 avril 2016 par la CBK. Au plus fort de la crise, ses clients retiraient jusqu'à 15 000 USD/seconde via l'application mobile. Dans un rapport soumis à la CBK le 7 avril 2021, la *Kenya Deposit Insurance Corporation* (KDIC) affirme que la liquidation est la seule option possible étant donnée la faiblesse de la situation financière de *Chase Bank*. La liquidation des actifs restants doit permettre de récupérer les dépôts des clients qui avaient plus de 100 000 KES en banque (931 USD).

Madagascar

Projet d'extension d'Holberton School à Madagascar.

L'entreprise américaine *Holberton School*, fondée à San Francisco, spécialisée dans les logiciels destinés aux étudiants et aux jeunes informaticiens a annoncé son projet de s'étendre en Afrique, notamment au Maroc et à Madagascar. La Grande Ile a été retenue en raison notamment du fait que le pays constitue un vivier d'emploi par rapport au dynamisme du secteur des BPO. L'entreprise vient de lever 20 MUSD auprès d'investisseurs traditionnels. Les

investissements envisagés pourraient concerner instituts spécialisés et les entreprises spécialisées dans le secteur. Le programme prévoit de former 500 000 personnes en Afrique d'ici 2030.

🍷 Maurice

Le groupe hôtelier mauricien *Sun Limited* vend sa filiale maldivienne pour 35 MEUR.

Le groupe hôtelier *Sun Limited*, détenu à 53 % par le groupe mauricien CIEL, a annoncé le 9 avril avoir vendu sa filiale maldivienne *Kanuhura Resort & Spa* à *Leisure Oceans Private Limited*, filiale à 70 % du groupe singapourien *Hotel Properties Ltd* (HPL). Cette transaction, approuvée par son conseil d'administration le 25 mars, a été effectuée pour un montant de 1,7 Mds EUR soit 35 MEUR. Une revue stratégique effectuée par le groupe Sun a constaté les difficultés rencontrées par l'hôtel *Kanuhura* à faire face à la concurrence dans son secteur, dans un contexte de crise économique, rendant sa cession nécessaire.

🍷 Ouganda

La taxe sur l'exportation de vessie natatoire de poisson est multipliée par 10.

Le gouvernement ougandais a décidé de taxer l'exportation de chaque kilogramme de vessie natatoire 70 000 UGX à partir du 1er Juillet. Ce nouveau prix, 10 fois supérieur au précédent de 7 000 UGX, a été inscrit dans le *Fish Bill 2021*, projet du Ministre des Finances Matia Kasajja ayant pour but de dynamiser les revenus issus des taxes pour 2021/2022. Longtemps considérée comme un déchet, la vessie natatoire est une ressource animale particulièrement

recherchée en Chine. En Ouganda, elle est extraite sur les perches du Nil et représente une menace pour l'industrie de la pêche du fait des méthodes illégales souvent utilisées. Selon Joyce Ikwaput Nyeko, Ministre de l'Agriculture ougandaise, son pays aurait exporté en 2019 près de 740 tonnes de vessies natatoires pour un bénéfice de 76 MUSD. Par ailleurs, les nouvelles mesures ne font pas l'unanimité et certains commerçants questionnent les méthodes du gouvernement. Beaucoup ne comprennent pas les raisons qui ont abouti à un prix 10 fois supérieur au prix initial et craignent de voir leurs clients chinois rebutés par cette inflation.

🍷 Rwanda

Le Rwanda va obtenir un nouvel allègement de sa dette par le FMI.

Le Rwanda devrait bénéficier du troisième allègement du service de la dette à hauteur de 42,8 MUSD du FMI pour une période initiale de six mois. Cette évolution fait suite à l'approbation par le Fonds d'une troisième tranche de subventions pour l'allègement du service de la dette, pour 28 pays membres, dans le cadre du *Catastrophe Containment and Relief Trust*. Deux tranches précédentes avaient déjà été approuvées en avril et octobre 2020 : le Rwanda a bénéficié au total de 71,2 MUSD d'allègement de la dette par le FMI depuis le début de la crise. En n'assurant pas le service de sa dette pendant plusieurs mois, le Rwanda disposera de plus de capitaux pour investir dans les secteurs les plus touchés de l'économie et améliorer sa capacité à répondre à la pandémie de la Covid-19.

🍷 Seychelles

L'Initiative pour la Transparence des Pêches (FiTI) seychelloise publie son premier rapport.

L'Initiative pour la Transparence des Pêches (FiTI) seychelloise a publié son premier rapport le 15 avril 2021, faisant également des Seychelles le premier pays au monde à soumettre un tel rapport. Ce rapport porte sur l'année 2019 et indique que 248 navires de grande envergure sont autorisés à pêcher dans les eaux seychelloises, dont 75 % sont des palangriers (186), 18 % sont des senneurs (45) et 7 % sont des navires ravitailleurs (17). 31 % des navires battent pavillon seychellois (76) contre 69 % battant pavillon étrangers (170). Les navires taiwanais sont les plus nombreux (34 %), devant les chinois (18 %), les espagnols (9 %) et les français (6 %).

Somalie

Mohamed Abdullahi « Farmaajo » accepte une intervention de l'UA dans la crise politique somalienne.

A l'occasion de sa visite officielle en République Démocratique du Congo (RDC), le Président somalien Mohamed Abdullahi « Farmaajo » a annoncé accepter que l'Union Africaine (UA) joue un rôle de facilitateur dans le dialogue politique somalien sur l'organisation d'élections. Le président congolais Félix Tshisekedi, actuellement président de l'UA, a confirmé la volonté de l'UA d'occuper ce rôle de médiateur. Pour rappel, l'opposition somalienne ainsi que les Etats fédéraux du Puntland et du Jubaland ne reconnaissent plus la présidence de Mohammed Abdullahi depuis la fin officielle de son mandat le 8 février 2021. Le 12 avril 2021, le chambre basse du Parlement somalien a acté la fin des négociations entre le gouvernement fédéral et les Etats fédérés pour la tenue rapide d'élection indirectes et a demandé à ce que soit organisée une élection au suffrage universel dans un délai

de deux ans, prolongeant de fait son mandat et celui de l'exécutif.

Soudan

Amélioration de l'environnement des affaires.

Lors d'une réunion conjointe du 19 avril, en l'absence de parlement, le Conseil de Souveraineté et le Conseil des ministres ont approuvé un ensemble de lois favorisant l'environnement des affaires : ouverture du système bancaire à des banques commerciales non islamiques, nouvelle loi sur l'investissement et loi sur les PPP.

Soudan du Sud

Nouvelle Aide Humanitaire en provenance des Etats-Unis.

Les Etats-Unis ont annoncé une assistance humanitaire de 95 MUSD pour soutenir le Soudan du Sud. Ce fonds permettra la mise en place de refuges, de services de santé, de denrées alimentaires, d'eau potable ou encore de services sanitaires ou hygiéniques pour les 4 millions de réfugiés sud-soudanais. Cette annonce inclut à la fois les 52 MUSD levés par USAID et les 43 MUSD attribués par le département d'Etat américain. Avec ce nouveau prêt, la somme totale de l'aide humanitaire américaine au Soudan du Sud sur l'année fiscale 2021 s'élève désormais à 482 MUSD. Les Nations Unies ont lancé en 2021 le *South Sudan Regional Refugees Plan* afin de permettre aux donateurs et au gouvernement sud-soudanais d'œuvrer ensemble. L'ONU évalue à 8,3 millions le nombre de personnes en situation de besoin humanitaire dans le pays. A ce jour, les Etats-Unis restent le principal donateur.

Tanzanie

Signature d'un accord de partenariat entre la Banque de développement agricole de Tanzanie (TADB) et la Banque nationale du commerce (NBC).

L'accord habilitera les deux banques à déboursier 20 Mds TZS (8,6 MUSD) en prêts à faible taux d'intérêt pour soutenir les petits exploitants agricoles. Avec cet accord, les agriculteurs peuvent désormais demander des prêts dans les succursales de la NBC car ils seront garantis par la TADB à travers un programme spécial appelé «*Smallholder Credit Guarantee Scheme*» (SCGS). Lors de la signature de l'accord de partenariat, le directeur financier de la TADB a indiqué que la TADB avait déjà accordé 300 Mds TZS (129 MUSD) à 800 000 agriculteurs dans tout le pays. Les prêts avaient eu un impact sur les activités de 1 800 000 agriculteurs en renforçant les chaînes de valeur dans les secteurs de l'agriculture, de l'élevage et de la pêche.

Défis techniques du système de guichet unique électronique (eSWS) pour le dédouanement des marchandises au port de Dar es Salam.

Suite aux difficultés techniques de mise en place du eSWS pour le dédouanement des marchandises au port de Dar es Salam, le président de l'Association des transitaires tanzaniens (Taffa) a conseillé au gouvernement de solliciter des experts étrangers pour mettre fin au problème. Il a indiqué que le pays ne devrait pas envisager des méthodes d'essai pour ces systèmes de perception des recettes car elles nuisent au recouvrement des impôts et, en fin de compte, au développement du pays. Selon Taffa,

100 conteneurs n'ont pas été dédouanés à cause de ces perturbations techniques, imposant aux entreprises des frais de stockage pouvant atteindre 40 000 USD par conteneur.

Vente de *Tigo Tanzania* et de *Zantel*.

La société de télécommunications, cotée sur les marchés boursiers du Nasdaq (New York) et de Stockholm (Suède), *Millicom International Cellular S.A.*, a déclaré le 19 avril 2021 dans un communiqué de presse qu'elle avait déjà signé un accord pour la vente de l'ensemble de ses opérations en Tanzanie (Tigo et Zantel) au groupe franco-malgache *Axian Group of Madagascar*. Cette vente s'inscrit dans la stratégie de Millicom de quitter l'Afrique et de se concentrer sur l'Amérique latine. Avec un total de 13 millions d'abonnés en décembre 2020, Tigo détenait une part de marché de 25 % parmi les sept opérateurs actifs en Tanzanie. Ainsi, Tigo se positionne derrière les chefs de file du secteur Vodacom (31 %) et Airtel (27 %). Zantel comptait un million d'abonnés, soit une part de marché de seulement 2 % à Zanzibar. La nouvelle réglementation de la *Tanzania Communications Regulatory Authority* (TCRA), entrée en vigueur le 2 avril 2021, demande aux fournisseurs de services de solliciter l'approbation du régulateur avant de proposer des nouveaux forfaits et de permettre aux Tanzaniens de disposer librement des forfaits achetés avant l'augmentation des prix.

CONTACTS

Kenya, Somalie, Burundi

Page pays : [Kenya](#) / [Somalie](#) / [Burundi](#)

Twitter : [DG Trésor Kenya](#)

Contact : Jérôme BACONIN

jerome.baconin@dgtresor.gouv.fr

Madagascar, Comores, Maurice, Seychelles

Page pays : [Madagascar](#) / [Seychelles](#) / [Maurice](#) / [Comores](#)

Twitter : [DG Trésor Madagascar](#)

Contact : Frédéric CHOBLET

frederic.choblet@dgtresor.gouv.fr

Ethiopie, Erythrée, Djibouti

Page pays : [Ethiopie](#) / [Djibouti](#) / [Erythrée](#)

Contact : Anne-Brigitte MASSON anne-brigitte.masson@dgtresor.gouv.fr

Ouganda, Soudan du Sud

Page pays : [Ouganda](#) / [Soudan du Sud](#)

Contact : Suzanne KOUKOU PRADA

suzanne.koukouprada@dgtresor.gouv.fr

Tanzanie

Page pays : [Tanzanie](#)

Contact : Philippe GALLI

Philippe.galli@dgtresor.gouv.fr

Soudan

Page pays : [Soudan](#)

Contact : Rafael SANTOS

Rafael.santos@dgtresor.gouv.fr

Rwanda

Ambassade de France au Rwanda :

<https://rw.ambafrance.org/>

Contact : Lina BEN HAMIDA

lina.ben-hamida@diplomatie.gouv.fr

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques.

Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations : www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international



MINISTÈRE
DE L'ÉCONOMIE,
DES FINANCES
ET DE LA RELANCE

Liberté
Égalité
Fraternité

Responsable de la publication : Service économique de Nairobi
(jerome.baconin@dgtresor.gouv.fr).

Rédacteurs : SER de Nairobi et SE de l'AEOI.

Pour s'abonner :

sary.zoghely@dgtresor.gouv.fr

Crédits photo :

©DGTresor